

Portugal. Sierra Morena y Sistema Subbético Occidental, y este es *Pelodytes ibéricus*.

En el Campo de Montiel albacetense aparece en las cuadrículas WJ10, WJ31, WJ32, WJ41, WJ42 y WH39. Y las cuadrículas procedentes de bibliografía WJ11 y WJ22.

Ocupa diversos hábitats, pero siempre ligados a ríos y lagunas. Habiéndose localizado en las inmediaciones de los ríos Córcoles y Sotuélamos, Salinas de Pinilla y lagunas altas de Ruidera. Utiliza para sus puestas lugares como remansos en arroyos, balsas de riego y piscinas en las cuales mueren muchos ejemplares adultos al acudir a reproducirse, además de sapillos recién metamorfoseados que tras pasar la fase de huevo y larva no pueden salir fuera del recinto.

Comparte sus lugares de puesta con otros anfibios como *Bufo calamita* y *Bufo bufo*.

Un dato curioso es que se han localizado ejemplares en una cueva, lo que confirma los hábitos cavernícolas de ejemplares adultos, los cuales se han nombrado en otras poblaciones de sapillo moteado en la Península.

Los problemas de conservación a los que se enfrenta *Pelodytes punctatus* en la comarca son:

El coleccionismo, ya que es un sapillo grácil y llamativo, y que en muchos casos campea cerca de poblaciones humanas, lo cual le hace más vulnerable a la hora de ser capturado. De manera que se han llegado a exterminar poblaciones enteras, en algunas charcas, por la recolección masiva de sus larvas.

La muerte en recintos, como balsas y piscinas, debido a que no pueden salir de ellos.

### 3.6. **Bufo bufo** (Sapo común)

Este anuro se distribuye por Europa, hasta el centro de Suecia y noroeste de Rusia. Por el este no se conoce muy bien el límite de la especie, ya que las poblaciones asiáticas podrían pertenecer a otra especie. Además aparece en el noroeste de África.

El sapo común o escuerzo, como se le conoce en la zona, se ha localizado en las siguientes cuadrículas: WJ10, WJ11, WJ12, WJ22, WJ31, WJ32, WJ41, WJ42, WH39 y WH59.

Este sapo podría localizarse en buena parte de las cuadrículas, sino en todas las que componen el territorio, debido a que es un sapo que aparece en todos los hábitats que componen el Campo de Montiel, desde